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Главными вопросами обсуждения стали односторонние шаги Киева и 
Кишинева в отношении Приднестровья. Один из них – работа совместного 
молдавско-украинского таможенного и пограничного контроля в пункте 
пропуска «Кучурган». В связи с этим участники круглого стола призывали 
не допустить эскалации конфликта на берегах Днестра и гуманитарной 
катастрофы в Приднестровье, высказались за продолжение диалога и вос-
создание атмосферы доверия между сторонами. 

Открывая круглый стол, председатель профильного комитета Госдумы 
Леонид Калашников заметил, что Украина, являясь официальным гаран-
том и посредником урегулирования ситуации в Приднестровье, фактически 
превращается в сторону конфликта, создавая очаг напряженности и под-
рывая миротворческие инициативы президента Молдавии Игоря Додона 
и президента Приднестровья Вадима Красносельского. Он также напом-
нил, что в Приднестровье проживает около 200 тысяч российских граждан.

Посол по особым поручениям МИД России Сергей Губарев выразил не-
доумение в связи с тем, что ОБСЕ, которая должна всячески содействовать 
переговорному процессу, тормозит эту работу. По его словам, для даль-
нейшего урегулирования нужны твердые гарантии от Украины и Молдовы 
в том, что они не будут в одностороннем порядке предпринимать действия, 
ухудшающие положение одной из сторон, в частности Приднестровья. По 
его мнению, следует также решить вопрос имплементации в национальные 
законодательства договоренностей, достигнутых в переговорном формате 
«5+2». Одной из них является протокол о свободе передвижения.

Председатель Верховного Совета Александр Щерба заявил, что не-
дружественные действия молдавского правительства в отношении наро-
да Приднестровья осуществляются по инициативе и под нажимом Кие-
ва. «Мы хотим, чтобы Молдова была привлекательной, чтобы были 
какие-то гарантии для наших граждан. А они до сегодняшнего дня 
разговаривают с нами языком санкций. Санкции во всем: в проезде, в 
возможности улететь», – сказала заместитель Председателя Верховного 
Совета Галина Антюфеева.

Особое внимание в ходе круглого стола было обращено на возможные 
потери для экономики Приднестровья. По предварительным подсчетам, 
республика рискует потерять десятки тысяч рабочих мест и до сорока мил-
лионов долларов в год.

В ходе встречи в Госдуме отмечали, что установление молдо-украинского 
контроля на границе является нарушением договоренностей переговорно-
го процесса. Констатировалось, что позиция Приднестровья игнорируется, 
обсуждение данной проблемы на площадке формата «5+2» блокируется.

РОССИЯ – ГАРАНТ.
И ЭТИМ ВСЕ СКАЗАНО!

Парламентско-правительственная делегация во гла-
ве с Председателем Верховного Совета Александром 
Щербой приняла участие в работе круглого стола 
«Влияние Украины на развитие ситуации вокруг При-
днестровья». В роли организатора выступил Комитет 
Госудумы по делам СНГ, евразийской интеграции и 
связям с соотечественниками. В мероприятии приня-
ли участие российские и приднестровские депутаты, 
члены Правительства ПМР, эксперты. 

Александр 
ЩЕРБА, 

Председатель 
Верховного 

Совета

В Госдуме неоднократно звучало мнение о том, что нынешние угрозы 
и вызовы для Приднестровья исходят даже не из Кишинева и Киева, 
они исходят из других центров принятия решения, которые последние 
четверть века руководствуются политическим принципом «разделяй и 
властвуй». В данном случае экономический и социальный удар по При-
днестровью – это удар по интеграционным процессам, происходящим 
на евразийском экономическом пространстве, в Таможенном союзе. Нам 
тяжело, потому что мы говорим правду. Мы могли бы солгать, как это 
сделала Украина, и стать ближе к западной цивилизации, но тогда бы 
мы предали себя!

В этих обстоятельствах особенно важными являются постоянные кон-
такты руководства Приднестровья с коллегами из Российской Федерации, 
и они существуют. Нас слушают, а главное – слышат, как в официальных 
органах власти России, так и в ее экспертной среде. Россия не допу-
стит ухудшения социально-экономического положения приднестровцев. 
Российская Федерация будет противодействовать любому давлению на 
Приднестровье, выполнять функции гаранта переговорного процесса и 
миротворческую миссию. Крайне важно не допустить перерастания кон-
фликта из экономической сферы в его горячую фазу.

Если подводить итоги прошедших в Госдуме слушаний, то нам четко ска-
зали: мы не просто часть Русского мира, мы часть интересов Российской 
Федерации. Это означает, что все методы и способы защиты прав граждан 
России, проживающих в Приднестровье соотечественников – дипломати-
ческие, экономические, миротворческие – будут использованы. 

Константин
ЗАТУЛИН,

депутат
Госдумы

Вопрос жизни и смерти молдавского государства – в нахождении фор-
мулы взаимоотношений с Приднестровьем. Выставление постов Молдовы 
на границе Приднестровья с Украиной лишь усугубляет недоверие и даль-
нейшее расхождение. Это не согласуется с тем, что молдавские политики 
декларируют – необходимость диалога и шагов навстречу друг другу.

Франц 
КЛИНЦЕВИЧ, 

 член
Совета 

Федерации

Приднестровье в нынешних условиях становится военно-политиче-
ским инструментом давления на Россию. Сегодня мы на грани прово-
каций, которые будут устраивать в Приднестровье, делаться это будет 
украинскими руками. Это я как человек военный вам говорю. Все пре-
дыдущие договорённости, которых достигали наши дипломаты, все с 
учётом двойных стандартов беспардонно сломаны. Украина пыталась 
втянуть Россию в вооружённое противостояние на Донбассе, но это 
ей не удалось. Киев будет втягивать Москву в конфликт из-за При-
днестровья. Они будут устраивать провокации, отлично понимая, что 
там живут более 200 тысяч граждан РФ, у нас там находится военный 
контингент.
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Владимир
ПУТИН, 
Президент РФ

За этой юбилейной да-
той стоит плодотворная, 
истинно подвижниче-
ская работа фонда «Рус-
ский мир». 

Сергей 
ЧИЖОВ, 
депутат 

Госдумы

Действия ближайших сосе-
дей Приднестровья нанесут 
удар, прежде всего,  по рядо-
вым гражданам, среди которых 
тысячи россиян. Убеждён, что 
инициированный нами трёх-
сторонний диалог при участии 
представителей ПМР, России 
и Молдовы поможет наметить 
эффективные механизмы раз-
решения этой проблемы.

Дмитрий
Медведев,

Председатель 
Правительства

России

Фонд «Русский мир» стал центром 
притяжения миллионов людей, искрен-
не любящих Россию. Его работа помо-
гает расширять пространство русского 
языка, повышать интерес к его изуче-
нию, прививать любовь к отечественной 
истории и культуре, дает возможность 
соотечественникам, проживающим в 
ближнем и дальнем зарубежье, чув-
ствовать себя частью большого Русско-
го мира. 

Артем
ТУРОВ, 

депутат
Госдумы

Ситуацию, которая сейчас скла-
дывается, создает украинская 
сторона для того, чтобы каким-
либо образом через Приднестро-
вье повлиять на Россию либо на 
ситуацию на юго-востоке Укра-
ины. При этом забывают о том, 
что порядка 100 тысяч граждан, 
проживающих в Приднестровье, 
являются гражданами Украины. 
Действия правительства Молдо-
вы создают дополнительную на-
пряженность в регионе.

Владимир 
ДЖАБАРОВ, 

член
Совета 

Федерации

Влияние Украины на Придне-
стровье негативное. Фактически 
Украина, ограничивая внешнеэ-
кономическую деятельность При-
днестровья, повторяет сценарий 
блокады Донбасса, и это элемен-
ты геноцида. Международному 
сообществу нужно немедлен-
но вмешаться. Хотя Украина как 
член формата «5+2» должна, на-
оборот, способствовать восста-
новлению переговоров.

На форум в российскую столицу 
съехались соотечественники из 
80 стран. Это видные российские 
и зарубежные общественные и 
политические деятели, извест-
ные ученые, писатели, деятели 
культуры, преподаватели русско-
го языка и литературы, диплома-
ты, законодатели, представители 
духовенства, СМИ, руководите-
ли русских центров за рубежом. 
В рамках подиумных дискуссий 
международной конференции 
рассмотрены проблемы укрепле-
ния позиций русского языка в Рос-
сии и за рубежом, а также роль и 
место Русского мира в новой ар-
хитектуре мироустройства.

21 июня 2007 г. Президент РФ 
Владимир Путин подписал указ о 
создании фонда «Русский мир». 
За эти годы пройден большой 
путь. Сегодня партнерами фонда 
являются более 4,5 тысячи орга-
низаций и учреждений более чем 
в 100 странах мира. В проектах 
и программах фонда участвуют 
ведущие университеты и гимна-
зии, библиотеки и музеи, науч-
ные центры и общества дружбы 
с РФ, организации российских со-
отечественников, русские школы 
за рубежом. В 76 странах мира 
открыты русские центры и каби-
неты русского мира. В нашей ре-
спублике Русский центр ПГУ был 
открыт в  сентябре  2009 года. 
Кабинеты Русского мира при со-
действии депутатов Верховного 
Совета от партии «Обновления» 
действуют во всех городах ре-
спублики. Они ведут активную 
работу по популяризации русско-
го языка и культуры, проводят 
конференции, семинары, круглые 
столы, презентации изданий, 
встречи с представителями куль-
туры и общественными деятеля-
ми, писателями из России.

Открывая конференцию, руко-
водитель фонда «Русский мир» 
Вячеслав Никонов отметил, 
что за прошедшее десятилетие 
Россия предложила концепцию 
новых ценностей: многополяр-
ность, возможность сохранения 
национального суверенитета, 
традиционных семейных ценно-
стей и ценностей традиционных 
религий. 

От лица коллег по Государ-
ственной Думе Федерального 
Собрания России перед участ-
никами юбилейной конференции 
выступил председатель комите-
та нижней палаты российского 
парламента по международным 
делам Леонид Слуцкий. Насто-
ящим сюрпризом для участников 
международной конференции 
стало обращение с орбиты ко-
мандира экипажа международ-
ной космической станции Фё-
дора Юрчихина. В рамках па-
нельной дискуссии «Русский мир: 
идентичность и консолидация» 
выступил глава нашего государ-
ства Вадим Красносельский.

Участники международной 
конференции «Русский мир: на-
стоящее и будущее» приняли 
итоговую резолюцию. Они пони-
мают Русский мир как уникаль-

СООТЕЧЕСТВЕННИКИ

ное явление, духовную общность 
людей, которых вне зависимости 
от их национальности, религии 
и гражданства объединяют лю-
бовь к России, сопричастность к 
ее судьбе, интерес к её истории 
и культуре, русскому языку, Рос-
сии, которая была, есть и оста-
нется сердцем Русского мира. 

ШИРОТА 
РУССКОГО 
МИРА

Приднестровская делегация в составе Президента 
Вадима Красносельского, спикера парламента Алек-
сандра Щербы, вице-спикера Галины Антюфеевой, 
главы Центризбиркома Елены Городецкой, ректора 
ПГУ Степана Берила приняла участие в международ-
ной конференции «Русский мир: настоящее и буду-
щее». Она приурочена к  10-летию фонда «Русский 
мир», который возглавляет председатель Комитета Го-
сударственной Думы по образованию и науке, полито-
лог Вячеслав Никонов.

Русский мир насчитывает тысячелетия. В новей-
шей истории,  в начале 90-х, он  возник как резуль-
тат испытаний, как проявление русского характера, 
русской души. Мы выстояли, мы сохранили самоиден-
тичность, и мы доказываем, что русская душа – сози-
дательная. Русский мир, несмотря на существующие 
сложности и противоречия, продолжает развиваться.

Голос России, голос фонда «Русский мир» слышен 
не только среди носителей русского языка. Его го-
лос является визитной карточкой всех русских, всего 
Российского государства. Нет ни одного континента 
на карте мира, где бы не была представлена деятель-
ность фонда. Сегодня у соотечественников, говоря-
щих на русском языке, а также  стремящихся к его  
изучению, слово «русский» ассоциируется со словом 
«мир». А  мир – это созидание, целеустремлённое 
движение вперед. Все то, в день 10-летия чем может 
гордиться фонд «Русский мир», направлено на сози-
дание. 
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У этого документа длительная история. Еще 24 ноября прошлого 
года парламент вернул главный финансовый документ правительству 
на доработку. Причина – дефицит по социально защищенным статьям 
в размере 623 млн руб., причем не обеспеченный никакими источни-
ками покрытия. Это могло означать, что бюджетники и пенсионеры не 
получали бы зарплаты и пенсии в полном объеме. На такой шаг парла-
ментарии, конечно, пойти не могли. 

ГОДОВОЙ БЮДЖЕТ 
НА ПОЛГОДА

Верховный Совет принял закон 
«О республиканском бюджете на 2017 год»

Нынешний состав правительства представил на рассмотрение на-
родных избранников сбалансированный по социальным выплатам про-
ект бюджета-2017. Для реализации задач правительство предложило 
ряд механизмов. Первый заключается в увеличении резерва транс-
фертов для местных бюджетов. В казну городов поступит 141 млн руб. 
Размер резерва трансфертов увеличен до 94 млн. Увеличение связано 
с принятием ряда нормативно-правовых актов, пополнивших перечень 
социально защищенных статей. 

Более 60 поправок к проекту республиканского бюджета-2017 по-
ступило в профильный парламентский комитет в рамках подготовки 
главного финансового документа года ко второму чтению. Их основная 
цель – своевременная и в полном объеме выплата заработных плат 
работникам бюджетной сферы и пенсий. Чтобы ее выполнить, пар-
ламентарии решили «расщепить» носящие целевой характер фонды 
– Дорожный и Экологический. Часть средств пойдет на ремонт дорог 
и проведение экологических мероприятий, другая – на обеспечение 
выплат по социально защищенным статьям. Вместе с тем такая судьба 
не была уготована фонду, в котором аккумулируются средства, соби-
раемые местными органами власти от налога на содержание объектов 
жилищной и социально-культурной сферы. Ими, а также ресурсами, 
вырученными от приватизации муниципальной собственности, вправе 
будут распоряжаться местные власти. Народные избранники убежде-
ны, что эти два источника – едва ли не единственный ресурс, исполь-
зуя который местные органы власти смогут поддерживать объекты со-
циальной инфраструктуры в надлежащем состоянии. 

Полемичным выдалось предложение о закреплении в проекте за-
кона о республиканском бюджете на 2017 год нормы, в соответствии 
с которой экономические агенты вправе осуществлять налоговые пла-
тежи авансом (не менее 50% до 10 числа каждого месяца). Практика 
показывает, что налоговые платежи осуществляются налогоплатель-
щиками после 20 числа каждого месяца, а заработные платы и пенсии 
выплачиваются с первого. Вот чтобы правительству не кредитоваться 
у банков на ликвидацию кассовых разрывов, и была предложена эта 
законодательная норма, которая, по заверениям официальных пред-
ставителей правительства, носит рекомендательный характер. Одна-
ко такой посыл не был воспринят депутатским корпусом, поскольку, 
по их мнению, правовые нормы не могут носить рекомендательного 
характера. Парламентарии опасались, что эту норму, в случае если 
бы она была принята, правоприменители, те, кто налоги собирает, 
станут слишком вольно интерпретировать– «плати авансом и все». В 
выступлениях по этому поводу народные избранники отмечали, что 
социально ориентированный бизнес и так осуществляет налоговые 
платежи авансом. Но это его добрая воля, а не обязанность, пропи-
санная в законе. После длительных дискуссий эта поправка не нашла 
поддержки у большинства парламентариев.    

Доходы консолидированного бюджета республики 
запланированы в сумме 2,395 млрд рублей, расходы 
– 4,562 млрд рублей. 2,991 млрд рублей составляют 
выплаты по социально защищенным статьям. 

Цифры

Для покрытия образовавшегося дефицита, по всей видимости, при-
бегнут к заимствованиям со специального газового счета, а также 
внешней финансовой помощи. 

Закон о республиканском бюджете на 2017 год вступил в действие с 
1 июля. Его главным достижением является гарантия своевременных 
и в полном объеме выплат пенсий и заработных плат бюджетникам. 

Для рассмотрения этого вопроса 
повестки дня на пленарное заседа-
ние был приглашен и сам Евгений 
Шевчук. Его об этом официально 
уведомили, о чем свидетельствует 
и личная подпись в специальном 
журнале о получении приглаше-
ния. Однако, как сообщил в ходе 
заседания спикер парламента 
Александр Щерба, «ночью Ев-
гений Шевчук пересек Днестр на 
плавсредстве». 

В конце прошлого – начале это-
го года Следственный комитет 
возбудил ряд уголовных дел, фи-
гурантом которых, в числе про-
чих, был бывший руководитель 
республики. Для того чтобы в 
рамках возбужденных уголовных 
дел правоохранители имели воз-
можность производить в отноше-
нии экс-президента следственные, 
процессуальные действия, по дей-
ствующему законодательству он 
должен быть лишен неприкосно-
венности. Сделать это вправе Вер-
ховный Совет. 

В первом представлении быв-
шему руководителю государ-

ства инкриминируется превышение 
полномочий при формировании и 
расходовании средств некоммерче-
ской организации «Стабилизацион-
ный фонд ПМР». Ее единственным 
учредителем выступил Евгений 
Шевчук в качестве физического 
лица, которое одновременно зани-
мало высший государственный пост. 
Деньги в размере 82,9 млн рублей в 
период с 2012 по март 2016 года по-
ступали туда от предприятий ТЭК, 
хотя должны были идти на специ-
альный газовый счет, откуда вы-
плачиваются в том числе пенсии и 
зарплаты. 

Деньги Стабилизационного фон-
да тратились Евгением Шевчу-
ком единолично, в основном, на 
приобретение служебного авто-
транспорта и жилья для государ-
ственных чиновников, оргтехники 
для Администрации Президента, 
которая как бюджетная организа-
ция должна финансироваться ис-
ключительно из государственной 
казны. Приобреталась даже аппа-
ратура слежения. Примечательно 
и то, что позже часть парка не-
когда служебного автотранспор-
та была переоформлена на тре-
тьих лиц, а автомобили покинули 
пределы республики. В том числе 
«лексус» бывшего президента и 
«ауди 8» бывшей первой леди.

Второе прокурорское пред-
ставление констатировало 

организацию бывшим главой госу-
дарства преступной группы с уча-
стием должностных лиц таможни, 
занимавшейся контрабандой ал-
коголя, табака, мяса. Реализация 
преступной схемы нанесла респу-
блике многомиллионный ущерб. В 
ходе пленарного заседания сооб-
щалось, в частности, что границу 
пересекли 1,5 тыс. автомашин с 
контрабандным грузом. Его об-
щий объем оценивается в 140 млн 
долларов, а бюджет республики 
недополучил 43,5 млн долларов 
таможенных платежей и акцизных 
сборов. Свидетельства этому – в 
таможенных декларациях, инвой-
сах, свидетельских показаниях. 
Сначала, после пересечения укра-
инской границы, контрабандисты, 
изменяя в документах один вид 
товара на другой, занижали сум-
мы уплаты акцизов и таможенных 
пошлин. Затем ввозили товары 
вообще без сопровождающих до-
кументов. Львиная доля доходов, 
полученных преступным путем, в 
наличной форме доставалась быв-
шему президенту. В ходе обсужде-
ния парламентарии эти действия 
расценивали как антигосудар-
ственные, как экономическую и 
политическую диверсию. 

По информации Прокурора 
республики 3 января 2017 г. 

Следственным комитетом было воз-
буждено уголовное дело по факту 
уклонения от уплаты налогов ГУП 
«Биохим». К этому была причастна 
группа должностных лиц, в числе 
которых и бывший глава государ-
ства Евгений Шевчук, которому 
инкриминируется также и получе-
ние взяток в особо крупных разме-
рах. Речь идет о 704 тыс. долларов. 
Сумма нанесенного государству 
ущерба в виде невыплаченных на-
логов оценивается в 20 млн рублей. 
Преступную схему с лжеэкспортом 
спирта (по документам продукция, 
якобы, покидала территорию респу-
блики) курировал один из ближай-
ших сподвижников экс-президента, 
руководитель таможенных органов 
Юрий Гервазюк. 

Как незаконные расценива-
ют сотрудники правоохрани-

тельных органов и принимаемые 
бывшим руководством республики 
решения сначала о сокращении 
рабочей недели, а затем и об изъ-
ятии из доходов граждан 30% пен-

сий и заработных плат работников 
бюджетной сферы. В свое время на 
необоснованность таких решений 
указывали депутаты Верховного 
Совета как нынешнего, так и про-
шлого созывов. Примечательно, 
что уголовное дело по этому пово-
ду было возбуждено Следственным 
комитетом 27 июля 2016  года, когда 
Евгений Шевчук еще руководил 
республикой. Его сотрудники выяс-
нили, что тогдашний глава государ-
ства издал распоряжение, которым 
были практически прекращены за-
имствования со специального газо-
вого счета, предусмотренные зако-
нами о республиканском бюджете и 
бюджете Единого государственного 
фонда социального страхования 
для выплат пенсий и зарплат бюд-
жетникам. При этом средств на га-
зовом счете было больше, чем было 
необходимо для социальных вы-
плат. Президентское решение боль-
но ударило по доходам граждан, не-
гативно сказалось на потребитель-
ском спросе, бюджете и состоянии 
экономики в целом. 

Склонение граждан к даче за-
ведомо ложных показаний. 

В этом также обвиняют бывшего 
президента следственные органы. 
В канун избирательной кампании 
по выборам президента бывший 
глава государства дал указание 
должностным лицам, курирующим 
работу исправительной системы, 
подыскать и склонить двух граж-
дан к даче заведомо ложных по-
казаний. За это им было обещано  
вознаграждение в размере 5 тыс. 
долларов. Вот что по этому по-
воду говорил в ходе пленарного 
заседания Прокурор ПМР Ана-
толий Гурецкий: «Следствием 
установлено, что двое граж-
дан, Шилькер и Хоружников, в 
сентябре 2016 г. при допросе в 
качестве свидетелей дали заве-
домо ложные показания. Затем в 
декабре 2016 г. в соответствии 
с указом президента Шевчука 
были помилованы. 17 декабря 
бывший начальник Госслужбы 
исполнения наказаний Мини-
стерства юстиции перечислил им 
часть обещанных средств – 600 
долларов США, ранее передан-
ные ему Евгением Шевчуком 
в качестве вознаграждения за 
оказанную услугу». По мнению 
прокурора, в результате противо-
правных действий бывший прези-
дент подорвал авторитет органов 
государственной власти.

Игорь БУГА, 
депутат 

Верховного 
Совета

Я как председатель Приднестровской ассоциации ветеранов войны 
в Афганистане неоднократно обращался ко всем органам власти, в 
том числе к президенту, по поводу оказания помощи афганцам, ин-
валидам, семьям погибших. Я слышал в ответ: «Денег нет». Поражает 
цинизм ситуации. Среди пенсионеров есть получатели минимальной 
пенсии. Они тогда получали около 600 рублей. И у них тоже удержива-
ли 30%. Как можно было прожить на эти 400 рублей? Это был геноцид 
собственного народа.

ВОРОВАЛИ
 "ПО-ЧЕРНОМУ"

Парламентарии лишили экс-президента 
Евгения Шевчука неприкосновенности

Антон 
ОНУФРИЕНКО, 
депутат
Верховного
Совета

Масштабы коррупции поражают. Люди, призванные блюсти государ-
ственные интересы, банально воровали, но не в банальных размерах. При 
этом всем говорили о внешних негативных факторах, экономической тур-
булентности. Истоки той самой турбулентности находились внутри респу-
блики, внутри некоторых органов государственной власти и среди высших 
руководителей республики. Называемые сегодня суммы недопоступлений 
в бюджет беспрецедентны. Действовал преступный синдикат, законность 
попиралась  самым бессовестным и наглым образом.

Прокурор ПМР Анатолий 
Гурецкий ознакомил народ-
ных избранников с пятью 
представлениями о лишении 
бывшего главы государства 
неприкосновенности. По всем 
из них парламентарии приня-
ли положительное решение. 
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УЧРЕДИТЕЛЬ: Верховный Совет ПМР

«Избранные народом депутаты 
составляют единую систему пред-
ставительных органов – от Вер-
ховного до сельских советов. Мы 
ответственны перед народом, и 
нам, и вам оказали доверие одни 
и те же избиратели. Крайне важ-
но выработать механизм нашего 
постоянного взаимодействия на 
благо жителей», – сказал, обраща-
ясь к участникам встречи, спикер 
парламента Александр Щерба. Он 

санитарное состояние населенных 
пунктов. «Еще прежним составом 
правительства были определены 
места хранения отходов на четы-
рех полигонах в нашем районе, 
которые так и не были узаконе-
ны, не получили паспорт на экс-
плуатацию. Проблема в том, что 

народного форума интересовались 
у парламентариев судьбой законо-
проектов «Об Общественной пала-
те» и «Об общественном контро-
ле». Народные избранники сообщи-
ли, что по поручению президента 
группа депутатов из ответственно-
го комитета разработала проекты 
соответствующих законодательных 
инициатив. Они уже прошли проце-
дуру первого чтения. 

Кроме общереспубликанских 
проблем, рыбничане поднимали и 
немало местных, специфических. 
Так, многие выступающие с болью 
говорили о необходимости реани-
мации таких предприятий, как мо-
лочный комбинат и насосный завод. 
В связи с этим вице-спикер Галина 
Антюфеева сообщила, что в на-
стоящее время правительство ве-
дет активный поиск инвесторов, в 
том числе и из-за пределов респу-
блики. Верховный Совет же готов 
совершенствовать законодатель-
ство в этой сфере, чтобы повысить 
инвестиционную привлекатель-
ность Приднестровья. 

ВСТРЕЧИ НА МЕСТАХ
По поручению Председателя Верховного Совета 

парламентарии проводят встречи с руководством го-
родов республики, общественностью. Цель – узнать, 
что волнует приднестровцев в первую очередь.   

УЗНАТЬ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

та Галина Антюфеева. 
Доверительный разговор с де-

путатами касался самых острых 
социальных проблем – роста цен, 
безработицы, трудовой миграции, в 
особенности среди молодежи. Рыб-
ницкие общественники, в частно-
сти, члены Общеприднестровского 

Олег БАЕВ,
депутат 
Верховного
Совета

Даже из самой сложной ситуации не-
обходимо искать выход. На моем изби-
рательном округе расположены села, 
в которых множество нерешенных со-
циальных проблем. Но сегодня отноше-
ние к сельчанам изменяется к лучшему. 
Верховный Совет работает над этим. 
Выйти из кризиса можно, только объ-
единив усилия на всех уровнях.

Слободзея 

также отметил необходимость опре-
деления модели функционирования 
местных органов государственной 
власти и органов местного само-
управления. При этом безусловным 
приоритетом должна стать переда-
ча большей части полномочий по 
управлению административно-тер-
риториальными единицами непо-
средственно на места. 

Как выяснилось, узким местом 
является функционирование на 
территории района жилищно-ком-
мунальной сферы. Представители 
местных органов власти убежде-
ны, что чрезмерная централизация 
этой сферы пагубно сказалась на 
качестве обслуживания жителей. 
Более того, постоянное реформи-
рование ЖКХ привело к двухмил-
лионному долгу перед работника-
ми бывших сельских и поселковых 
ПУЖКХ, объявленных банкротами. 

В ходе встречи говорили о низком 
уровне пополнения доходной части 
районного бюджета; отсутствии 
капитальных вложений по причине 
извечной дотационности Слобод-
зейского района; о полномочиях 
органов местного самоуправления, 
которые без денег остаются без-
оружными перед проблемами, ко-
торые поднимают в своих обраще-
ниях жители поселков и сельских 
населенных пунктов; о выборности 
и назначении глав администраций, 
начиная от районного центра и за-
канчивая селом; об обязательности 
платы за вывоз мусора, а не как 
сейчас – «хочу – договор заключаю, 
хочу – нет». Участники диалога со-
шлись во мнении, что необходимо 
реанимировать, восстанавливать 
систему ЖКХ в селах, с учетом 
местной специфики. А без наде-
ления местных органов большими 
полномочиями решение актуальных 
для регионов республики вопросов 
будет оставаться проблематичным. 

Григориополь
О социально-экономической си-

туации в Григориополе и Григорио-
польском районе прибывшим парла-
ментариям рассказал глава местной 
госадминистрации Олег Габужа. К 
основным проблемам района он от-
нес высокий уровень безработицы, 

мусор вывозить некому и не на 
чем. Образовались стихийные 
свалки. Нужно узаконить полиго-
ны, создать нормальные условия, 
чтобы мусор вывозить, принимать 
его, складировать, определить 
стоимость услуг», – отметил Олег 
Габужа. 

Проблема, волнующая глав сель-
ских администраций, – отсутствие 
у них полномочий, благодаря кото-
рым можно было бы решать пробле-
мы на местах. «Главы сельских ад-
министраций практически ничем 
не руководят: у них нет сельского 
бюджета, техники. Все предпри-
ятия – монопольные, в основном 
они расположены в Тирасполе, 
здесь работают лишь участки: 
участок газового хозяйства, во-
доканала», – рассказал депутат 
Петр Пасат. Эту и другие пробле-
мы района законодатели взяли под 
свой контроль. 

Рыбница
Ограничений по обсуждаемым де-

путатами городского и районного, 
сельских советов, представителями 
государственной администрации, 
руководителями предприятий, об-
щественностью темам – нет. «Мно-

гие наказы, которые вы давали 
кандидату в президенты Вадиму 
Красносельскому, выполнены, вы 
это ощутили на себе. Но нам пред-
стоит решить еще много проблем. 
Конечно, все хотят, чтобы это про-
изошло сразу, но так не бывает, 
учитывая то наследство, которое 
досталось нам от прошлой власти. 
Но я верю: вместе, сплотившись, 
мы преодолеем любые трудности», 
– обнадеживающе начала диалог 
зам. Председателя Верховного Сове-

Дубоссары   
Глава местной госадминистрации 

Руслан Чабан проинформировал 
парламентариев о социально-эко-
номической ситуации. По его сло-
вам, жителей Дубоссар, сел района, 
в основном, беспокоят те же про-
блемы, что и всех приднестровцев. 
Безусловно, большинство их при-
чин носит внешний характер, все 
это негативно сказывается на жиз-
ни людей. При этом Руслан Чабан 
отметил: «Несмотря на трудности, 
в районе за последние полгода 
все же появились точки роста. 
На сегодняшний день в нашем 
районе самая низкая стоимость 
индивидуального предпринима-
тельского патента, поэтому число 
предпринимателей растет. На-
ращивают производство и наши 
крупные предприятия: «Букет 
Молдавии», швейники, агро- и 
животноводческие хозяйства. В 
сравнении с прошлым годом вы-
рос уровень доходов местного 
бюджета. Пытаемся восстанавли-
вать социальные объекты. Про-
блемы есть, но и много планов по 
их разрешению. Люди очень ждут 
позитивных изменений». 

Местные власти поддерживают 
законодательные инициативы пар-
ламентария Олега Василатия, 
направленные на обеспечение фи-
нансовой самостоятельности сел 
и поселков. По словам Руслана 
Чабана, в Дубоссарском районе 
налажено продуктивное взаимо-
действие между органами власти. 
Общая цель – улучшение жизни 
граждан. Для развития экономи-
ки необходим стимул. К примеру, 
средства от приватизации муни-

ципальной собственности должны 
оставаться в районном бюджете. 
В случае, когда доходы местно-
го бюджета увеличиваются, люди 
должны на себе ощущать позитив-
ные изменения в социальной сфе-
ре – состоянии дорог, жилого фон-
да, уличного освещения.

Глава бендерской государствен-
ной администрации Роман Иван-
ченко подчеркнул, что в городе 
налажена тесная связь между пред-
ставителями двух ветвей власти. 
«Мы довольно часто встречаемся 
с президиумом горсовета, с ру-
ководителями всех депутатских 

Бендеры

ситуации», – заверил градоначаль-
ник. В настоящее время городские 
власти заняты разработкой муници-
пальных программ экономического 
и социального развития. Глава го-
рода рассказал, что к этой работе 
привлекаются депутаты местного и 
Верховного советов.

Итоги встречи подвел депутат 
Верховного Совета Петр Пасат. 
«Были обозначены основные бо-
левые точки города, в частности, 
задолженность муниципального  
предприятия «Спецзеленстрой» 
перед местным бюджетом. Кро-
ме того, местным властям прихо-
дится рассчитываться с долгами, 
доставшимися от прежнего руко-
водства республики. Долги на-
копились после закупки автобу-
сов и троллейбусов. Ежемесячно 
из городской казны необходимо 
выплачивать 100 тысяч рублей 
– сумма для города практиче-
ски неподъемная. Эти проблемы 
мы намерены решать совместно, 
настроены на эффективное вза-
имодействие, постараемся найти 
компромисс по каждому вопросу, 
чтобы у нас не было противо-
речий между органами государ-
ственной власти: законодатель-
ной и исполнительной», – подчер-
кнул депутат, руководитель парла-
ментской фракции "Обновление."

комиссий. Часто диалог бывает 
острым. Однако все вопросы, ко-
торые возникают, мы обсуждаем и 
стараемся найти выход из любой 


